

Centre Var

3, place Saint-Louis, 83170 Brignoles - Tél. 04.94.69.67.10
Eurosud publicité : 04.94.69.67.20 - brignoles@nicematin.fr

logis service hyères 

■ Gestion ■ Location ■ Transaction

16, avenue des Iles d'Or - 83400 HYÈRES
Tél. : 04 94 12 36 10 - Ish83@club-internet.fr

L'Agence territoriale de la consommation durable est née

À l'initiative d'Écoscience Provence et du Sived, les acteurs du Commerce engagé ont donné vie à une structure qui permettra d'améliorer les nouvelles pratiques de consommation



Les acteurs des cinq collèges formant la nouvelle Agence territoriale de la consommation durable.

(Photo S. G.)

Élus, représentants de collectivités, producteurs, commerçants... ils étaient plus de quarante, vendredi soir, à la salle polyvalente de Néoules, à avoir répondu présents à l'invitation d'Écoscience Provence et du Sived (Syndicat intercommunal pour la valorisation et l'élimination des déchets) à l'assemblée générale de constitution de l'Agence territoriale de la consommation durable ATCD.

Cette nouvelle association

va permettre d'aller plus loin dans la démarche du Commerce engagé. Une initiative qui a reçu une nouvelle fois le trophée européen de la réduction des déchets 2014 et est aujourd'hui reprise sur plusieurs territoires, notamment le Pays d'Aix et la Principauté de Monaco.

Des objectifs communs

L'ATCD a pour objectif d'accompagner les différents acteurs du Commerce engagé

vers des pratiques de consommation durable. L'Agence va ainsi constituer une centrale d'achat pour les commerces et les producteurs engagés dans l'objectif de diminuer les coûts des produits (cabas, pots et bouteilles réutilisables, ampoules basse consommation...).

De même, elle va organiser la mise en place d'une monnaie locale favorisant la fidélité des clients et les circuits courts. Un des nombreux objectifs est également de

réimplanter la consigne de bouteille en verre.

Parallèlement, cette nouvelle association va pouvoir rechercher de nouvelles sources de financements pour continuer à assurer la gratuité du service d'accompagnement aux acteurs du Commerce engagé. Enfin, elle organisera différentes actions dont la finalité sera aussi la sensibilisation et l'implication du grand public.

Une gouvernance démocratique et participative

Cinq collèges sont identifiés comme acteurs du Commerce engagé à l'ATCD : les institutionnels (représentés par les collectivités), les commerçants, les producteurs, les consommateurs et les associés.

Chaque collège sera représenté par un membre au conseil. Cette gouvernance réalisera le comité de suivi participatif des commerçants engagés et l'évolution du cahier des charges du label. Concernant le collège des associés, des partenaires dotés de compétences techniques particulières sont recherchés. À noter que la cotisation, pour faire partie de l'agence, est à montant libre.

SERVANE GRISOT

Une monnaie pour fidéliser

Depuis deux ans, plusieurs communes françaises ont vu apparaître des monnaies locales complémentaires. Leur objectif est simple : elles visent à promouvoir des démarches territoriales équitables et durables, notamment en relocalisant les échanges ou encore en aidant les projets locaux grâce aux intérêts des livrets d'épargne solidaire sur lesquels est déposé l'équivalent en euros des sommes en circulation.

Sur le territoire, la monnaie locale concernerait les commerces et les producteurs engagés. Dans un premier temps facultative, elle permettrait de resserrer les relations avec les clients. En pratique, le consommateur verse 100 euros sur un compte épargne solidaire et on lui donne l'équivalent en monnaie locale à dépenser sur le territoire.

— Ce qu'ils en pensent —

« Passer la vitesse supérieure »

« Cela correspond à mes choix »



Catherine Delzers
chef d'entreprise

Commerçante engagée depuis le lancement de la démarche en 2006, Catherine Delzers, gérante de la papeterie varoise, Calipage, à Brignoles, conseillère du collège des producteurs engagés et trésorière de l'Agence. Elle confie :

« L'utilisation d'une monnaie locale est insolite mais nécessaire pour générer un sursaut et une prise de conscience chez les consommateurs ».



Sylvie Minier
productrice bio

Productrice de safran, de spiruline, de sève de bouleau biologique à Mazaugues, Sylvie Minier a été élue conseillère du collège des producteurs engagés et trésorière de l'Agence. Elle confie :

« Mes terres sont classées en biologique, ma formation est en biologique, donc cette création est totalement dans la continuité de ma démarche et correspond à mes choix. Cette agence va créer un nouveau circuit d'achat, de vente et de nouvelles façons de travailler ».

Un traiteur engagé

À l'issue de l'assemblée de l'ATCD, les invités ont été conviés à un apéritif dynamique confectionné par Pause Déjeuner, une toute jeune entreprise totalement engagée dans la consommation de produits locaux, les circuits courts et la réduction des déchets.

Amandine et Sabine, jeunes Corrensoises, proposent une prestation de traiteur dans des récipients réutilisables, notamment le verre. À noter que Pause Déjeuner



réalise également des paniers repas complets confectionnés avec des produits de saison, présentés dans des contenants en verre réutilisables, livrés à

différents points relais ur Brignoles.

www.pausedejeuner83.fr